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PRIMER CAMBIO EN EL GABINETE 
DE DAVID MONREAL.

Un año es tiempo 
su f i c ien te  pa ra 

h a c e r  u n a 
evaluación del 
trabajo que se 
está haciendo al 
inter ior  de la 
administración 
estatal. Este es 

el tiempo que el 
g o b e r n a d o r 

DAVID MONREAL 
ÁVILA tuvo para medir 

a los funcionarios que invitó a 
trabajar al gabinete estatal y ver qué 
tantos resultados han tenido. Pasando 
e l  p r imer  in forme de  gobierno, 
usualmente hay algunos cambios y 
comienzan las especulaciones sobre 
qué funcionario es el que será removido, 
despedido o enviado a otra encomienda. 
La sorpresa la dio LUIS DE LA PEÑA, 
titular del Inzace, quien fue movido a 
la Seduvot, donde despachaba ELVIA 
BERMÚDEZ. Ambos en cuestión de 
infraestructura, ahora veremos qué 
resultados empiezan a dar…

LUIS DE LA PEÑA VA A IMPONER 
OTRO AMBIENTE.
Y pues ya se espera que el arquitecto 
LUIS DE LA PEÑA llegue a imponer 

un nuevo orden, no porque 
hubiera desorden –bueno 

sí, pero poquito– en esa 
dependencia, pero 
impondrá un nuevo 
ambiente pues. Ya 
v e n  q u e  h u b o 
muchas voces que 
reprochaban que 
los subsecretarios 

tuvieran más mando 
q u e  l a  p r o p i a 

secretaria y hasta le 
quisieron hacer grilla que 

porque era la presidenta del 
Colegio de Ingenieros Civiles, cargo al 
que renunció para atender la encomienda 
en la administración estatal. Total, que 
al HENRY CAVILL ZACATECANO, 
como lo han señalado en las redes 
sociales, tendrá la encomienda de 
acabarse el presupuesto que le queda 
a esta dependencia en lo que resta del 
año, para que no tengan que regresarle 
nada a la Federación.

SALE BIEN LIBRADA VERÓNICA 
HERNÁNDEZ.
En la comparecencia de ayer, la secretaria 
de Administración, VERÓNICA YVETTE 
HERNÁNDEZ, salió relativamente bien 
librada, digo, considerando cómo se 
han puesto las demás, empezando 
porque hubo quórum para recibirla y 
que se desahogara este ejercicio de 
aclaración de cuentas –porque la 

rendición la hizo el góber–. Total, que 
prácticamente toda la sesión se basó 
en hablar de la nómina dorada, 
de los sobresueldos, las 
compensac iones  por 
responsabilidad en el 
cargo y de cuánto le 
c o s t ó  a l  p u e b l o 
despedir a más de 400 
trabajadores mediante 
los esquemas de Retiro 
Voluntar io y Retiro 
Digno, pero al final, la 
disminución de la nómina 
fue de mil empleados. 
Veremos cómo se mantienen 
los números para el año entrante.

INVESTIGAN HECHOS VIOLENTOS 
EN EL JUEGO DE MINEROS.
El cardiaco partido entre Mineros de 
Zacatecas y Astros de Jalisco tuvo tintes 
de violencia, hechos que se difundieron 
a través de las redes sociales, lo que 
obligó a la directiva del equipo a 
informar a través de un comunicado 
que ya se realizan las investigaciones 
per tinentes para determinar si  se 
aplicarán sanciones y a quienes. Resulta 
que fue multiseñalado el exjugador 
HORACIO LLAMAS, de la directiva de 
los tapatíos, y otras personas que 
también azuzaron a los zacatecanos. 
No cabe duda que el partido mantuvo 
al filo de la butaca a los asistentes y los 
ánimos se caldearon, pero no podemos 
permitir  que se salga de control. 
Suficiente con la violencia que ya vive 
el estado como para todavía pelear por 
un partido… ¡Ánimo Mineros!

C L AU D I A  R U I Z  Q U I E R E  S E R 
CORCHOLATA PRIÍSTA.
Ya que se andan destapando los 
candidateables para la presidencia de 
la República, luego de la senadora 
BEATRIZ PAREDES, la también priísta 
CLAUDIA RUIZ MASSIEU también 
levantó la mano y se dijo lista para 
contender en las  internas por  la 
c a n d i d a t u r a  d e  s u  p a r t i d o ,  e l 
Revolucionario Institucional, 
y  d e  c o n c r e t a r s e 
nuevamente la alianza 
V a  p o r  M é x i c o , 
representa r  a  los 
p a r t i d o s  A c c i ó n 
Nac iona l  y  de  la 
R e v o l u c i ó n 
Democrática, más los 
que se quieran juntar. 
Todav ía  hay  ot ros 
priístas que buscan ese 
e s p a c i o ,  m á s  l o s 
panistas… así que se ve 
algo complicada la definición del 
candidato de la alianza –si es que 
permea la idea de ir juntos– porque a 
muchos les late el corazoncito rumbo 
a Palacio Nacional.

LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

Comentarios, chismecillos, aclaraciones o reclamos escríbeme a ramonaverde08@gmail.com
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FRESNILLO, ZAC. - Algunos padres 
de familia aseguraron sentirse pre-
ocupados por el consumo de drogas 
en planteles del Colegio de Estudios 

ZACATECAS, ZAC.- Al menos dos 
denuncias fueron interpuestas 
por madres de familia por consu-
mo de droga en el plantel 01 Zaca-
tecas del Colegio de Bachilleres, 
donde la semana pasada una jo-
vencita sufrió una intoxicación 
tras inhalar marihuana.

Tras estos hechos, padres de 
familia y alumnos dieron a conocer 
que en dicho plantel hay jóvenes 
que consumen esta droga y la vi-
gilancia de la planta docente y ad-
ministrativa deja que desear, pues 
lo han hecho en las canchas, baños 
o incluso en los pasillos.

Por ello, una de las madres de 
familia informó que interpuso una 

CECILIA PALACIOS

TEXTO Y FOTO: LUISA LEAL

EXIGEN JUSTICIA POR MUERTE 
DE JORGE ÁVILA

PREOCUPA A PADRES DE FAMILIA CONSUMO 
DE ENERVANTES EN CECYTEZ

INICIAN PROCESO JUDICIAL POR
CONSUMO DE DROGA EN EL COBAEZ
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ZACATECAS, ZAC.- Personas cer-
canas al joven Jorge Ávila, golpea-
do en una riña callejera el pasado 
2 de junio y fallecido a causa de 
las contusiones, marcharon de 
Ingeniería a Plaza de Armas, la tar-
de de este martes, en demanda 
de justicia.

Alrededor de 500 personas 
caminaron al centro de la ciudad 
y uno de los amigos del joven 
muerto indicó que el afectado su-
frió ocho convulsiones por golpes 
en el cerebro, antes de ser hospi-
talizado.

“Ante ello, los médicos prefi-
rieron inducir un coma y perma-

TEXTO: GABRIEL RODRÍGUEZ
FOTOS: JESÚS CASTRO Y 
GABRIEL RODRÍGUEZ

Científicos y Tecnológicos del Esta-
do de Zacatecas (Cecytez), en este 
municipio.

Detallaron que, entre los estudian-
tes, se ha informado acerca del con-
sumo de alcohol, tabaco y mariguana, 

situaciones que, dijeron, no son aten-
didas por los directivos, ya que todo 
ocurre de forma clandestina.

Los padres de familia explicaron 
que se deben buscar alternativas para 
concientizar a los menores, acerca 

de las afectaciones que deja el con-
sumo de este tipo de sustancias.

Declararon que la mayoría de los 
casos se dan en sanitarios o en zo-
nas donde los estudiantes pueden 
esconderse.

Los padres de familia coincidieron 
en que la preocupación incrementa, 
ya que es más común observar a jó-
venes con cigarros vapeadores, pese 
a que éstos también generan daños 
en la salud.

neció en terapia intensiva varios 
días, pero, el motivo de la marcha 
es para exigir justicia, sobre todo 
cuando mi amigo falleció el pasa-
do viernes”.

“También recibió golpes en los 
pulmones, por lo que se le practicó 
una traqueotomía, pero luego ya no 
podía hablar, ante lo cual sufrió un 
cuadro depresivo y murió”, agregó.

La agresión se dio en las afue-
ras de un bar a causa, en primer 
lugar, de que un grupo de mucha-
chos estaba agrediendo verbal-
mente a una mujer a la que Jorge 
Ávila intentó defender, cuando fue 
golpeado.

La causa clínica del falleci-
miento fue por obstrucción de la 
tráquea y murió en el Hospital San 
Agustín.

denuncia ante quien resulte res-
ponsable, ya que trascendió que 
algunos jóvenes de quinto semes-
tre han ofrecido la droga a com-
pañeros menores de edad, que 
están en otros grupos.

Esta acción se traduce en la 
probable comisión de un delito 
contra el desarrollo de las perso-
nas menores de edad y la protec-
ción integral de personas que no 
tienen la capacidad para compren-
der el significado del hecho, con-
templado en el capítulo I del Có-
digo Penal de Zacatecas.

La madre de familia consideró 
urgente la intervención de las au-
toridades educativas y de segu-
ridad en este hecho, ya que, al ser 
un plantel que tiene al menos 500 

alumnos tan solo en el turno ma-
tutino, y otros 300 en el vesper-
tino, el riesgo de que induzcan a 
consumir drogas es latente.

“No pretendemos criminalizar 
a los muchachos. También son 
víctimas de alguien que previa-
mente lo hizo con ellos y se les 
debe ayudar. Como padres debe-
mos poner más atención en sus 
pláticas y sus cosas, pero no po-
demos estar todo el tiempo con 
ellos para protegerlos y muchas 
veces se les hace fácil tomar una 
decisión que puede cambiar su 
vida”, expresó.

Además de las denuncias, trascen-
dió que al menos una también fue in-
terpuesta en la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Zacatecas.



ZACATECAS, ZAC.- El 64.4 por cien-
to de la población de 18 años y más 
consideró que es inseguro vivir en 
su ciudad, indica la Encuesta Na-
cional de Seguridad Pública Urba-
na (Ensu), del Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (Inegi) 
del tercer trimestre de 2022, la 
cual registró un descenso com-
parado con el 67.4 por ciento re-
gistrado en el trimestre anterior.

De acuerdo con el sondeo, 
Fresnillo encabeza la lista de ciu-
dades inseguras, con 94.7 por 
ciento; seguida de Irapuato, con 
91.3 por ciento; Naucalpan de Juá-
rez, con 90.8 por ciento; Zacate-
cas, con 90.7 por ciento; Ciudad 
Obregón, con 90.1 por ciento; y 
Colima, con 86.6 por ciento.

Con respecto a los resultados 
de la Ensu, publicados en junio de 
este año, Zacatecas incrementó 
de 90.4 a 90.7 la percepción de 
inseguridad, mientras que Fres-
nillo disminuyó ligeramente, de 
97.2 a 94.7, sin embargo, lidera la 
estadística.

Las ciudades donde la pobla-
ción considera que la inseguridad 
es menor son: San Pedro Garza 
García, con 14.5 por ciento; Beni-
to Juárez, con 20.6 por ciento; Pie-
dras Negras, con 23.8 por ciento; 
Tampico, con 25.0 por ciento; Los 
Mochis, con 25.0; y Cuajimalpa de 
Morelos, con 25.1 por ciento.

La encuesta del Inegi, levan-
tada en septiembre 2022, indica 
que 73.6 por ciento de la población 
manifestó sentirse insegura en 
los cajeros automáticos localiza-
dos en la vía pública; 67.4 por cien-
to en el transporte público; 58.5 
por ciento en el banco, y 57.4 por 

ROCÍO PEDROZA

MANTIENE FRESNILLO PRIMER 
LUGAR EN PERCEPCIÓN 
DE INSEGURIDAD
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ZACATECAS, ZAC.- Manuel Ibarra 
Santos, subsecretario de Preven-
ción Social del Delito en el gobier-
no estatal, explicó que la actual 
ola de violencia en el Estado se 
debe en parte a la desigualdad so-
cial que padecemos, pero también 
a una serie de desajustes que aún 
estaríamos a tiempo de prevenir.

Al ahondar en los textos ela-
borados motu proprio, el investi-
gador, escritor y periodista seña-
ló que “la drogadicción dentro del 
entorno escolar se ha vuelto una 
preocupación, en la cual las agen-
cias públicas estatales no han 
puesto la atención debida”.

El autor de varios libros, entre 
ellos uno reciente: “Zacatecas y 
Coronavirus; análisis de escena-
rios y paradigmas educativos pos-

GABRIEL RODRÍGUEZ

VIOLENCIA, FRUTO DE LA DESIGUALDAD: 
IBARRA SANTOS

tpandemia”, destacó que para los 
alumnos de primaria y secundaria 
“la drogadicción es visible, ya que 
al menos 5 por ciento de los estu-
diantes interrogados dijeron que 
el acceso a la droga en sus escue-
las y entornos escolares es fácil”.

Lo anterior, a partir de una en-
cuesta sobre violencia dentro de la 
educación en Zacatecas, levantada 
por autoridades educativas estatales.

Ibarra Santos sostiene que 12 
por ciento de los docentes que 
participaron en la encuesta de vio-
lencia en las escuelas de Zacate-
cas coincidieron con que “dentro 
de la escuela son accesibles dro-
gas como mariguana y cocaína”.

Los resultados indicaron que 
dichas sustancias son más fáciles 
de conseguir dentro de la escue-
la, que incluso una cerveza o cual-
quier otra bebida alcohólica.

Al ahondar en sus escritos, el 
investigador añade que “el recien-
te asesinato de tres estudiantes 
universitarios en el fraccionamien-
to La Comarca, perteneciente al 
municipio de Guadalupe, pone en 
contexto la necesidad de diseñar 
y desplegar toda una estrategia 
integral de políticas de Estado, di-
rigidas a proteger la integridad y 
la vida de los jóvenes, porque en 
ellos está cifrado un futuro pro-
misorio para Zacatecas”.

Cabe destacar, como lo deta-
lla el propio autor, que, en menos 
de siete meses, dos tragedias de 
la misma naturaleza, ambas do-
lorosas, han cimbrado hasta la 
conmoción la conciencia y la vida 
de los zacatecanos.

La primera de ellas ocurrió en fe-
brero, a raíz de la desaparición y 
muerte de cinco jóvenes universita-

rios, originarios del municipio de Fran-
cisco R. Murguía, hecho al cual se 
suma, ahora, el caso de La Comarca.

“Estas dos fatales experiencias des-
criben un escenario complejo derivado 
de la creciente violencia criminal”.

El estudioso llama la atención 
al hecho de que, en condiciones 
“normales” más de 200 mil alum-
nos de todos los niveles escolares 
se desplazan por calles, callejones, 
plazas y plazuelas de los munici-
pios de Guadalupe, Fresnillo y 
Zacatecas. Estos representan 
aproximadamente 40 por ciento 
de los estudiantes que atiende el 
sistema educativo zacatecano.

Lo anterior, ante un creciente 
fenómeno de violencia, desapari-
ciones y asesinatos en diversas 
partes de las tres localidades.

Para Ibarra Santos, ese es el 
segmento importante de pobla-

ción zacatecana que acude coti-
dianamente a clases a las escue-
las de los diferentes niveles, y que 
“se ha convertido en un sector 
altamente vulnerable frente al im-
pacto de la violencia y la acción 
de grupos criminales”.

Del total de alumnos del siste-
ma educativo zacatecano, alre-
dedor de 50 mil asisten a institu-
ciones de enseñanza superior y 
otros 60 mil adicionales son es-
tudiantes de bachillerato.

A los tradicionales retos y pro-
blemas de cantidad y calidad que 
venía enfrentando la educación 
zacatecana (que se mantienen 
enraizados, sin solucionarse), aho-
ra se agrega otro de dimensión 
monumental: proteger la integri-
dad física y la vida de los estudian-
tes, frente a la acción perniciosa 
de la violencia criminal.

ciento en las calles que habitual-
mente usa.

En el caso de las mujeres, el 
80.1 por ciento manifestó sentir 
inseguridad en los cajeros auto-
máticos localizados en la vía pú-
blica y 73.1 por ciento en el trans-
porte público. De los hombres, 

66.4 por ciento manifestó sentir 
inseguridad en los cajeros auto-
máticos localizados en la vía pú-
blica y 60.3 por ciento en el trans-
porte público.

Durante el tercer trimestre de 
2022, 54.7 por ciento de la pobla-
ción de 18 años y más, residente 

en las ciudades objeto de estudio, 
manifestó que modificó sus há-
bitos con respecto a llevar cosas 
de valor, como joyas, dinero o tar-
jetas de crédito, por temor a sufrir 
algún delito.

El 46.9 por ciento reconoció 
haber cambiado hábitos de cami-

nar por los alrededores de su vi-
vienda después de las ocho de la 
noche, 45.8 por ciento modificó 
rutinas en cuanto a permitir que 
sus hijos menores salgan de su 
vivienda y 30.1 por ciento cambió 
rutinas relacionadas con visitar a 
parientes o amigos.
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TRAS DESACATO

ELIMINAN USO OBLIGATORIO DEL CUBREBOCAS 
EN ESPACIOS PÚBLICOS

PIDEN 
REMOVER 
DE SU CARGO 
A TITULAR 
DE LA SEZ

ZACATECAS, ZAC.- Este martes de 
comparecencias, con motivo de 
la glosa por el Primer Informe de 
Gobierno, tocó el turno a Verónica 
Yvette Hernández López de Lara, 
titular de la Secretaría de Adminis-
tración, quien, al realizar un balan-
ce, a un año al cargo de la depen-
dencia, afirmó que no existe 
nómina secreta en el gobierno es-
tatal, ya que existen -dijo- tabula-
dores de sueldos máximos y mon-
tos que están contemplados en 
las disposiciones normativas que 
rigen a la administración estatal, 
apegados a los principios de lega-
lidad, lealtad, honradez, imparcia-
lidad y eficacia.

En su mensaje inicial, la fun-
cionaria detalló que las medidas 
de disciplina financiera y auste-
ridad republicana han permitido 
reordenar y estabilizar a la admi-
nistración estatal, en la que, ase-
guró, se logró disminuir la plan-
tilla de trabajadores de 9 mil 887 
a 8 mil 737, con un ahorro supe-
rior a los 333 millones de pesos, 
con un ejercicio de 103 millones 
de pesos de erogación en el pro-
grama de Retiro Digno y Retiro 
Voluntario, al que se acogieron 
un total de 422 burócratas, ade-
más de un ahorro del 45 por cien-

ZACATECAS, ZAC.- Por unanimi-
dad, fue aprobado el dictamen 
mediante el cual se reforman, 
adicionan y derogan diversas dis-
posiciones de la ley que regula el 
uso de cubrebocas y demás me-

ZACATECAS, ZAC.- Este martes, 
se realizó la mesa de análisis de 
partidos políticos de Zacatecas 
en el Instituto Electoral de la enti-
dad (IEEZ).

Durante el evento, donde des-
tacó la presencia de los represen-
tantes de cada uno de esos insti-
tutos políticos, el presidente 
consejero del IEEZ, Juan Manuel 
Frausto Ruedas, subrayó que esa 
institución electoral cumple 25 
años de vida.

Frausto Ruedas dijo que, a par-
tir del próximo año, habrá al me-
nos otros dos nuevos partidos po-
líticos locales y señaló que la mesa 

ZACATECAS, ZAC.- Tras considerar 
que la no asistencia a la compare-
cencia, citada por la Legislatura del 
Estado, constituye una grave vio-
lación a los principios de transpa-
rencia, división de poderes y a la 
democracia, y una clara violación 
a lo establecido en la Constitución 
Política del Estado de Zacatecas, 
y en la Ley Orgánica del Poder Le-
gislativo, la diputada María del Re-
fugio Ávalos Márquez presentó una 
iniciativa de Punto de Acuerdo me-
diante la cual propone que la asam-
blea solicite al gobernador del es-
tado que, de forma inmediata, 
remueva de su cargo a Maribel Vi-
llalpando Haro, titular de la Secre-
taría de Educación, ante el grave 
desacato a la convocatoria emiti-
da con motivo de la glosa del Pri-
mer Informe de Gobierno.

Se considera, además, instruir 
a los órganos del Poder Legislati-
vo del Estado de Zacatecas co-
rrespondientes, a efecto de que, 
en caso de que el gobernador del 
estado no remueva del cargo a la 
funcionaria en un término de tres 
días naturales posteriores a la 
aprobación del punto de acuerdo, 
se proceda inmediatamente al ini-
cio del procedimiento jurídico co-
rrespondiente, a efecto de remo-
ver a la secretaria de Educación.

También se contempla que la 
Mesa Directiva de la Legislatura 
del Estado realice las acciones ne-
cesarias a efecto de imponer, de 
manera provisional, una multa de 
quinientas unidades de medida a 
la titular de la Secretaría de Edu-
cación, por el desacato a la cita-
ción de comparecencia.

TEXTO Y FOTO: MARIELA DÁVILA
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REDUJO SECRETARÍA DE 
ADMINISTRACIÓN NÓMINA Y GASTOS

REALIZA IEEZ MESA DE 
ANÁLISIS CON PARTIDOS 
POLITICOS

didas, para prevenir la transmi-
sión de la enfermedad Covid-19 
en el estado.

Con esta aprobación, se elimi-
na la obligatoriedad del uso del 
cubrebocas en vías y espacios 
públicos o de uso común y al aire 
libre, en el interior de estableci-

mientos, ya sea de comercio, in-
dustria o servicios, y en los cen-
tros laborales públicos o privados, 
así como en los lugares de culto 
religioso.

Se deja el uso obligatorio en 
escuelas, medios de transporte, 
en los establecimientos que ela-

boren o manipulen alimentos y en 
consultorios, hospitales o centros 
de salud, públicos o privados.

Las diputadas Karla Valdez Es-
pinoza y Georgia Fernanda Miran-
da Herrera subieron a tribuna du-
rante la discusión en lo general 
para hablar a favor del dictamen.

de discusión se hizo con el fin de 
dar a conocer los avances del IEEZ.

“Pero también requerimos sa-
ber qué nos falta para consolidar-
nos de cara al próximo proceso 
electoral, en un ambiente respe-
tuoso y abierto a todas las ideolo-
gías”, agregó.

Fue por eso que “la herradura 

de los partidos, detrás de ustedes, 
ha permitido expresar consensos 
y disensos de todos esos institutos 
políticos a lo largo de 25 años, entre 
partidos y autoridades electorales”.

Señaló que el IEEZ está abier-
to a la crítica y a la autocrítica, por 
lo que sus decisiones no pueden 
estar condicionadas por los acto-

res, sin dejar de escucharlos.
Asimismo, trascendió que du-

rante esos 25 años (1997 a la fe-
cha), el IEEZ ha organizado nueve 
procesos electorales ordinarios, 
cinco elecciones gubernamenta-
les -con una primera alternancia 
en los años 1998 y 2010- y la úl-
tima de 2021.

to, que se traduce en 57 millones 
de pesos, con la reducción del 
parque vehicular en las depen-
dencias de gobierno estatal.

Los resultados obtenidos, in-

dicó la secretaria, son producto 
de ejercer y aplicar una adminis-
tración adecuada y responsable 
del recurso humano, material y 
financiero; “en este primer año 

que se informa, y coadyuvando 
con las dependencias y entida-
des del gobierno, se orientaron 
los esfuerzos a sentar bases só-
lidas para la generación de con-

diciones institucionales que per-
mitan incentivar y promover el 
desarrollo social y económico de 
nuestra entidad”.

En la ronda de preguntas y 
respuestas, con una participa-
ción por bancada partidista y la 
de diputados independientes, los 
cuestionamientos giraron en tor-
no a los estímulos por responsa-
bilidad en el cargo, así como los 
montos de dichas erogaciones, 
la contratación de proveedores 
por diversos insumos, como uni-
formes policiacos, gastos en 
eventos, entre otras adquisicio-
nes, así como el uso del Hospital 
de Fresnillo hasta por 10 años en 
tanto que la administración ac-
tual estará solo 6.

Comenzó el diputado indepen-
diente José Luis Figueroa Rangel, 
cuestionando sobre la nueva Ley 
Orgánica de la Administración Pú-
blica; en tanto, por el PANAL, la 
diputada Priscila Benítez Sánchez 
solicitó información específica 
sobre los uniformes para seguri-
dad pública, al preguntar sobre el 
nombre y los datos de la empresa 
que ganó la licitación.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://ecodiarionoticias.com/notas/disciplina-financiera-reordena-administracin-estatal


         ecodiariozacatecas       ENTORNO        07Miércoles 19 de octubre de 2022

AVANZA SEGUNDA ETAPA 
DEL PARQUE BIENESTAR

AMPLÍAN RED ELÉCTRICA 
EN COLONIAS DE LA CAPITAL

GUADALUPE, ZAC.- Con el obje-
tivo de construir obras de calidad 
que influyan en la dignificación y 
funcionalidad de los espacios pú-
blicos, el Gobierno Municipal lle-
va a cabo la construcción, en su 
segunda etapa, del Parque Bien-
estar, ubicado en la Colonia Inde-
pendencia y Fraccionamiento 
Jardines de Sauceda.

Ante ello, el alcalde Julio Cé-
sar Chávez Padilla realizó un re-
corrido de supervisión de obra, 
donde se construyen en total 
92.26 metros cuadrados de piso 
de concreto simple, 373.35 me-
tros cuadrados de concreto per-
meable, se colocan 6 postes de 
7 metros con luminaria tipo LED, 
se instalan tres botes de basura, 

ZACATECAS, ZAC.- El ayunta-
miento de la Capital invirtió alre-
dedor de 700 mil pesos en am-
pliaciones de red eléctrica, en las 
colonias El Diamante e Italia.

Mediante el presupuesto del 
Programa de Fondo de Infraes-
tructura Social Municipal, y por 
instrucciones del presidente ca-
pitalino, Jorge Miranda Castro, 
las secretarías de Obras Públicas 
y Desarrollo Social, trabajan de 
forma conjunta para atender las 
necesidades de los ciudadanos.

ECODIARIO

ECODIARIO

TRASPLANTAN RIÑÓN 
A JOVEN DE 23 AÑOS

ZACATECAS, ZAC.- La actual ad-
ministración de la Universidad Au-
tónoma de Zacatecas (UAZ) tie-
ne un compromiso total con la 
transparencia en el manejo de los 
recursos públicos que ejerce, y 
eso incluye el gasto que se reali-
za en los comedores estudianti-
les, a los que actualmente se rea-
lizan visitas para verificar su 
correcta operación, y se escucha 
directamente de los estudiantes 
beneficiarios su opinión y quejas, 
para el mejoramiento de este ser-
vicio universitario.

Así lo señaló el rector Rubén 
Ibarra Reyes, rector de la UAZ, a 
través de un comunicado, tras la 
manifestación que realizaron el 
lunes los estudiantes inconformes, 
en Rectoría.

La dimensión de la operación 
de saneamiento en los comedo-
res estudiantiles de la UAZ es tal, 
expuso el rector, que al final de 
esta revisión que se realiza a este 
servicio –vital para los estudiantes 
universitarios de escasos recur-
sos–, se espera que se reduzca su 
costo, de 30 millones de pesos, a 
sólo 15 millones de pesos anuales.

Cabe señalar que esto es sig-
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LEGÍTIMA, LA PROTESTA
POR LOS COMEDORES 
ESTUDIANTILES: RECTOR

ZACATECAS, ZAC.- Con el obje-
tivo de garantizar el acceso a 
Servicios de Salud de calidad, 
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nificativo dentro del plan perma-
nente para el manejo transparen-
te y eficiente de los recursos, que 
implementa el rector Rubén Ibarra 

Reyes, frente al déficit presupues-
tal que existe en la máxima casa 
de estudios, desde hace varias 
décadas.

se llevó a cabo con éxito el tras-
plante número 36 en el Hospital 
General Zacatecas, “Luz Gonzá-
lez Cosío”.

El paciente es un masculino 

de 23 años de edad, originario 
de Pinos, quien recibió un riñón 
por parte de su madre y ambos 
se encuentran en óptimo esta-
do de salud.

nueve bancas de acero, un mó-
dulo de calistenia, tres módulos 
de juegos infantiles, así como 
área verde y un puente peatonal 
para conexión con la primera eta-
pa del parque.

En este sentido, destacó que 
“el objetivo es que en la ciudad 
de Guadalupe existan cada vez 
más espacios que contribuyan 
a la sana convivencia, parque dig-
nos para las familias guadalupen-
ses y que juntos podamos, a tra-
vés de estas acciones, coadyuvar 
en una cultura de paz con la ge-
neración de espacios para el de-
porte y el esparcimiento familiar 
de primera calidad, siempre de-
biendo contar con el compromi-
so y apoyo de la ciudadanía de 
dar el uso y cuidado adecuado 
de las instalaciones a entregar”.

El titular de Obras Públicas, 
Luis Mario Báez, detalló que en la 
colonia Italia se ampliaron cuatro 
postes, con una inversión de 345 
mil 957 pesos, lo que beneficia de 
manera directa a nueve familias.

Por otro lado, en la colonia El 
Diamante, se ampliaron cinco 
postes que benefician de forma 
directa a cinco familias, trabajos 
que ocuparon una inversión de 
373 mil 621 mil pesos.

En ambas colonias, los postes 
instalados cumplen la normati-
vidad conforme a la Comisión Fe-
deral de Electricidad (CFE).
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ELVIA BERMÚDEZ VA AL INZACE

EXIGE SINDICATO 
DE CECYTEZ 
DEVOLUCIÓN DE 
440 MDP

CONVOCA CDHEZ 
AL PREMIO 
“TENAMAXTLE 
2022”

ZACATECAS, ZAC.- La Comisión de Dere-
chos Humanos del Estado de Zacatecas 
(CDHEZ) convoca a las organizaciones de 
la sociedad civil, colegios de profesionistas 
y a la ciudadanía en general, a participar 
en el Premio Estatal de Derechos Humanos 
“Tenamaxtle 2022”.

La CDHEZ dio a conocer que la convo-
catoria, emitida por la institución, invita a 
las personas interesadas a participar o pre-
sentar propuestas de candidatas y candi-
datos que realizan labores en pro de los 
derechos humanos en la entidad, para ob-
tener el Premio Estatal de Derechos Hu-
manos en su edición 2022.

La convocatoria del organismo protec-
tor de los derechos humanos establece 
que las o los interesados deberán presen-
tar sus propuestas de candidatas y candi-
datos en la Comisión de Derechos Huma-
nos, mismas que tendrán que ser dirigidas 
a la Secretaría Ejecutiva de la CDHEZ.

ZACATECAS, ZAC.- Un promedio de aproxi-
madamente 200 trabajadores se aposta-
ron la mañana de este martes a un costa-
d o  d e  l a s  o f i c i n a s  d e l  S e r v i c i o  d e 
Administración Tributaria (SAT).

Los inconformes forman parte del Co-
legio de Estudios Científicos y Tecnológicos 
del Estado de Zacatecas (Cecytez), quie-
nes se manifestaron porque les sean de-
vueltos los 440 millones de pesos a nivel 
nacional que desde hace 14 años les dejó 
de pagar Hacienda, para la capacitación de 
la plantilla magisterial, recategorización y 
basificaciones.

Cuauhtémoc Mendoza Amaro, secre-
tario sindical de esa institución, explicó que 
dicho rezago por 440 mdp se debió a que 
las autoridades les aseguraron que “ya no 
habría más promoción docente a nivel su-

ZACATECAS, ZAC.- El gobernador David 
Monreal Ávila designó a José Luis de la Peña 
Alonso como titular de la Secretaría de De-
sarrollo Urbano, Vivienda y Ordenamiento 
Territorial (Seduvot); en tanto que, Laura 
Elvia Bermúdez Valdés, quien se desem-
peñaba como titular de esa área, ocupará 
la Dirección del Instituto Zacatecano para 
la Construcción de Escuelas (Inzace).

Este martes, la secretaria General de 
Gobierno, Gabriela Evangelina Pinedo Mo-
rales, a nombre del mandatario estatal, 
tomó protesta a ambos funcionarios en 
sus nuevos encargos, luego de reconocer-
les la labor desempeñada en sus respec-
tivas encomiendas y su aportación para 
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perior, aunque se diera cierto incremento 
salarial entre maestros en meses pasados”.

“El caso es que nuestros profesores y 
profesoras no han podido acceder a una 
promoción docente hace 14 años, segmen-
to en el que nos encontramos estancados”, 
explicó.

El entrevistado añadió que, de igual 
modo, el titular federal de la Secretaría de 
Hacienda (SHyCP), Rogelio Ramírez de la O, 
desconoce el programa de estrategia para 
fortalecimiento salarial, “del que él dice que 
no hay un solo peso para nosotros”.

Los quejosos tomaron las instalaciones 
del SAT en Zacatecas para cerrarlas, en 
conjunto con los 28 Cecytez a nivel país y 
este miércoles cerrarían los mil 158 plan-
teles de todo México, además de realizar 
una magna concentración en La Mañane-
ra de Andrés Manuel López Obrador, el mar-
tes de la semana próxima.

TIENE SEDUVOT 
NUEVO TITULAR

llevar bienestar a los zacatecanos.
José Luis de la Peña tiene una licencia-

tura en Arquitectura, del Instituto Tecno-
lógico Superior de Zacatecas, y es pasan-
te de maestría en Administración de la 
Construcción, por la Universidad Autónoma 
de Nuevo León. Se ha desempeñado como 
directivo en empresas privadas, donde ha 
impulsado el desarrollo de la planeación y 
ejecución de obras.

Laura Elvia Bermúdez Valdés es licencia-
da en Ingeniería Civil y maestra en Ingeniería 
por la Universidad Autónoma de Zacatecas 
(UAZ); se ha desempeñado en el manejo de 
herramientas de presupuestación, control 
de obra, dirección de obra pública y privada; 
además, ha colaborado en los gobiernos fe-
deral, estatales y municipales.

Las propuestas deberán de ser acom-
pañadas con un expediente con los medios 
probatorios y las razones que consideren 
importantes para respaldar la propuesta 
tales como: fotografías, videos, testimo-
nios, así como todo aquello que acredite 
las acciones y méritos de los aspirantes al 
premio.

Las bases señalan que el premio cons-
ta de un pergamino, una presea de plata y 
la cantidad de 20 mil pesos, que serán en-
tregados en el evento conmemorativo del 
aniversario de la Declaración Universal de 
los Derechos Humanos.

Las propuestas se recibirán con fecha 
límite hasta las 7 de la noche del 15 de no-
viembre del año en curso, a partir de la pu-
blicación de esta convocatoria, en las ofi-
cinas centrales de la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Zacatecas, ubica-
das en Circuito Cerro del Gato S/N, Ciudad 
Gobierno, C.P. 98160, Zacatecas, Zac., o a 
través de correo certificado.

De igual forma, las propuestas se reci-
birán en las oficinas regionales de esta Co-
misión, ubicadas en Fresnillo, Río Grande, 
Jalpa, Loreto y Jerez, por lo que de requerir 
mayor información pueden consultar las 
bases de la convocatoria en la página www.
cdhezac.org.mx y en los teléfonos 492 924 
14 37, extensión 170, en el número gratui-
to 800 624 2727, o en el celular de guardia: 
492 124 77 30.
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ASEGURA DMA PAGO DE PRESTACIONES 
DE FIN DE AÑO A MAESTROS

LUIS MOYA, ZAC.- Habitantes y 
sectores de este municipio reci-
bieron solución a 169 demandas 
hechas al gobernador David Mon-
real Ávila, luego de la Audiencia 
por la Transformación.

Vinicultores, amas de casa, 
campesinos, comerciantes, 
maestros y muchos otros sec-
tores fueron atendidos por el go-
bernador, quien, de entrada, les 
informó que Luis Moya ejerce 
para este año más de 67 millo-
nes de pesos para atender las 
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DA GOBERNADOR RESPUESTA 
A 169 PETICIONES

LUIS MOYA, ZAC.- El gobernador 
David Monreal Ávila informó a los 
docentes del estado que en este 
2022 no habrá problema para pa-
garles, oportuna y correctamente, 
sus prestaciones de fin de año.

“No tendrán que andar pere-
grinando por lo que, por derecho, 
les corresponde. Me estoy prepa-
rando para que puedan tener la 
tranquilidad de que, de manera 
oportuna y correcta, recibirán sus 
pagos, su aguinaldo y, primero Dios, 
lo vamos a lograr”, dijo el manda-
tario en su mensaje a los maestros 
desde la Escuela Primaria Julián 
Adame Alatorre Ford 174, hasta 
donde llevó apoyos escolares.

Elia Hernández, directora de la 
escuela, planteó al mandatario al-
gunas necesidades como: la cons-
trucción de un aula, de la barda 
perimetral, mobiliario para un gru-
po, reparación y mantenimiento 
del techo de seis aulas, equipo de 
cómputo e impresoras, proyecto-
res para las aulas, material didác-
tico y deportivo, y uniformes para 
los equipos de futbol y basquetbol.

Este año, dicho plantel fue be-
neficiado con el programa “La Es-
cuela es Nuestra”, por lo que reci-
birá 600 mil pesos para atender 
diversas necesidades.

El gobernador llevó, además 
de uniformes, insumos y equipo 
deportivo hasta dicha institución.
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necesidades de los pobladores, 
en la búsqueda de su bienestar 
social.

Acompañado de su gabinete 
en pleno, por las autoridades mu-
nicipales y la representación del 
Gobierno de México, Monreal Ávi-
la detalló que, del total del pre-
supuesto, 28 millones de pesos 
corresponden a las pensiones a 
adultos mayores y 5.5 millones 
para las de las personas con dis-
capacidad.

Además, 6 millones son para 
el mantenimiento de escuelas y 
7 millones para infraestructura 

social, como son obras de dre-
naje, banquetas y otros, por men-
cionar sólo algunos de los rubros 
que, en su totalidad, se traducen 
en un incremento de 30 por cien-
to con respecto del año anterior.

En ese sentido, dijo a la gente 
que, pese a la crisis económica, 
“no hay pretexto para que no se 
haga gala de la inteligencia y la 
austeridad para resolver la pro-
blemática” de los habitantes de 
Luis Moya.

Con respecto a las 169 peti-
ciones que recibió, 140 fueron 
por escrito y 29 presenciales.
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VENERAN PAISANOS IMAGEN 
DEL SANTO NIÑO DE ATOCHA
FRESNILLO, ZAC. - La imagen del 
Santo Niño de Atocha se encuen-
tra de gira en Santa Clarita, Cali-
fornia, donde los paisanos la re-
cibieron con fe y agradecimiento 
por los favores recibidos.

Fidel Vásquez, del club mi-
grante Familia Vázquez, es uno 
de los coordinadores de estas 
actividades en Santa Clarita, don-
de se realizaron procesiones y 
danzas.

Desde este martes y hasta el 
20 de octubre, la imagen del San-
to Niño de Atocha se encuentra 

CECILIA PALACIOS en la iglesia de St.John Baptist, 
en Baldwin Park, California.

La imagen regresará al pobla-
do de Plateros el 25 de octubre, 
luego de visitar otras ciudades 
de Estados Unidos; ante ello, Vás-
quez agradeció el apoyo de los 
representantes de la iglesia ca-
tólica en Plateros.

Cabe señalar que la visita de 
esta imagen religiosa se realiza 
cada año en Estados Unidos, prin-
cipalmente en los condados de 
California, debido a que muchos 
de los paisanos, que son devotos 
al “Chaparrito”, no pueden viajar 
a México para venerarlo.
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BENEFICIA SMDIF 
A FAMILIAS 
JEREZANAS 
CON APOYOS 
ALIMENTARIOS
JEREZ, ZAC.- Para respaldar a familias vul-
nerables que quedaron fuera del padrón 
de programas alimentarios, y en el marco 
del Día Mundial de la Alimentación, el DIF 
de Jerez entregó 70 despensas extraordi-
narias con productos esenciales y alimen-
tos nutritivos.

Ante ello, la presidenta honorífica del 
DIF Municipal, Bertha Alicia García Duarte, 
reiteró que la atención a las necesidades 
prioritarias de la población jerezana y de 
los sectores vulnerables es una constan-
te para el Sistema, por lo que se maneja 
un padrón de despensas que atiende a 
más de mil familias, y además se ofrecen 
desayunos completos, por un bajo costo, 

JEREZ, ZAC.- Para prevenir el acoso es-
colar, el DIF de Jerez continúa con visitas 
de concientización por primarias de co-
munidades y colonias del municipio.

En este sentido, psicólogos del Siste-
ma han visitado las escuelas básicas de 
las comunidades Jomulquillo, El Porvenir, 
Los Rodarte, El Huejote y la colonia CNOP, 
haciendo énfasis en la problemática tam-
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CONCIENTIZAN EN 
PRIMARIAS SOBRE 
ACOSO ESCOLAR 

a través los comedores comunitarios.
En presencia de la directora del Siste-

ma, Jessica Cuevas Cuevas, y de la titular 
de la Jefatura de Programas Alimentarios, 
Rocío Azucena Ibarra Bautista, dijo estar 
consciente de que se requiere un mayor 
esfuerzo que brinde a los ciudadanos me-
jores oportunidades nutricionales, por lo 
que, junto a su equipo de trabajo, se dio a 
la tarea de redoblar labores para obtener 
despensas extraordinarias.

Los beneficiarios recibieron este apo-
yo junto con una charla orientativa en la 
que un especialista en el tema les informó 
sobre el valor nutricional de los productos 
alimenticios contenidos en las despensas, 
además de consejos para su mayor apro-
vechamiento en platillos balanceados.

bién conocida como “bullying”.
Ante padres de familia y alumnos, se 

ha explicado que el acoso escolar es una 
responsabilidad compartida, pues va en 
gran crecimiento en nuestro país, y afec-
ta tanto a quien la provoca como a quien 
la padece.

Estas pláticas se han destinado a plan-
teles identificados como vulnerables al pro-
blema social, y los que quieran acceder a 
ellas pueden acercarse al DIF a solicitarlas.



EN PUERTA, LA CARRERA 
AKRON NORTE VS. SUR
ZACATECAS, ZAC.- Con la partici-
pación de más de mil atletas pro-
venientes de todo el país, la enti-
dad se prepara para la realización 
de la carrera Akron Norte vs. Sur, 
a efectuarse el próximo 27 de no-
viembre.

En conferencia de prensa, Le 
Roy Barragán Ocampo, secretario 
de Turismo del Gobierno de Zaca-
tecas, precisó que la diversifica-
ción de las actividades turísticas 
en el destino es uno de los objeti-
vos de la nueva gobernanza.

Para ello, a través de la Secre-
taría de Turismo (Secturz), se apo-
ya a los eventos que representen 
proyección de Zacatecas a nivel 
regional y nacional, como lo es la 
carrera Akron Norte vs. Sur.

Esta carrera se desarrollará en 
la capital del estado y en Guadalu-
pe, y contempla reunir a más mil 
atletas provenientes de todo el 
país, el próximo 27 de noviembre.

Barragán Ocampo destacó 
que la carrera atlética Akron Nor-
te vs. Sur es la única actividad de 
este tipo certificada por la Fede-
ración Mexicana de Atletismo, lo 
que representa una oportunidad 
de poner a la entidad en el con-
texto nacional.

En el anuncio estuvieron Ar-
mando Ortega Navarro, gerente 
general Akron Zacatecas; Paulina 
Hernández, titular de Turismo de 
Guadalupe; Germán García López, 
titular del Deporte de Zacatecas; 
y Marina Guadalupe Saucedo 
Arroyo, atleta de alto rendimiento.
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CONTEMPLAN A MÁS DE MIL ATLETAS
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ASESINAN A UNA PERSONA 
EN EL MERCADO DE ABASTOS 
DE FRESNILLO
FRESNILLO, ZAC.- A plena luz 
del día, un hombre fue ultima-
do a balazos al interior del Mer-
cado de Abastos, cuando varias 
personas realizaban sus com-
pras y los comerciantes ofer-
taban sus productos.

Todo parecía normal la tar-
de de este martes, hasta que 
pasadas las 5 de la tarde se 
escucharon varios disparos 
en el mercado, esto provocó 
que comerciantes y quienes 
se encargan de bajar mercan-
cía de camiones corrieran para 
resguardarse.

El hecho fue reportado a 
través del sistema de Emer-
gencias 911, lo que provocó la 
movilización del personal de 
la Red de Emergencias Médi-
cas de Zacatecas (Remeza) y 
de elementos de Protección 
Civil y Bomberos, sin embargo, 
el hombre ya no tenía signos 
vitales, por lo que se notificó 
a la Policía de Investigación 
(PDI), para que se hiciera car-
go del hecho.

El área fue acordonada 
por elementos de la PDI, 
Guardia Nacional (GN) y Ejér-
cito Mexicano; el cuerpo fue 
llevado al Servicio Médico 
Forense (Semefo), sin que 
haya sido identificado.

FRESNILLO, ZAC.- Luego de un ata-
que a balazos al interior de un ta-
ller de hojalatería y pintura, dos 
hombres resultaron heridos en la 
colonia Maravillas.

Después de las 3:30 de la tar-
de, se reportaron las detonacio-
nes de arma de fuego en la calle 
Maravillas, situación que fue in-
formada a través del sistema de 
Emergencias 911 por algunos 

MOYAHUA DE ESTRADA, ZAC.- Pa-
ramédicos y rescatistas de la 
Coordinación Municipal de Pro-
tección Civil, en coordinación con 
Protección Civil Estatal, atendie-
ron el rescate de dos cuerpos sin 
vida de quienes se supone viaja-
ban en una camioneta tipo Pick 
Up que cayó al fondo de un ba-
rranco de 70 metros de altura, en 
hechos que ocurrieron en el kiló-
metro 90, del tramo carretero de 
Santa Rosa a Las Palmas en esta 
demarcación.

Los rescatistas realizaron ma-
niobras de recuperación de los 
cuerpos de las víctimas, así como 
de una camioneta tipo Pick Up de 
la marca Nissan Frontier, de color 
azul marino, con placas de circu-
lación del estado de Jalisco.

Los ahora occisos no fueron 
identificados al momento del 
salvamento.

Agentes de la Policía de Inves-
tigación (PDI), así como personal 
forense, se hicieron cargo de ini-
ciar la carpeta de investigación 
correspondiente.

FRESNILLO, ZAC.- A unos me-
tros de la entrada de la comu-
nidad Río Florido, fueron loca-
lizados los cuerpos de dos 
hombres, la mañana de este 
martes.

La situación fue reportada 
a través del sistema de Emer-
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ATACAN A BALAZOS A DOS 
HOMBRES EN UN TALLER

RESCATAN DOS CUERPOS 
SIN VIDA DE UN BARRANCO

ENCUENTRAN DOS CADÁVERES 
CERCA DE RÍO FLORIDO

EN MOYAHUA

vecinos que se percataron de lo 
ocurrido.

Al lugar acudieron policías es-
tatales y municipales, quienes ob-
servaron a los dos hombres en 
dicho taller, mientras que personal 
de Protección Civil y Bomberos y 
Cruz Roja Mexicana ayudaron a 
los heridos.

Las dos víctimas, de las que 
no se brindaron datos de sus ge-
nerales, fueron trasladadas a un 
hospital.

gencias 911, pasadas las 10 de 
la mañana, por varios conduc-
tores que, al pasar por el lugar, 
observaron dos bultos a un cos-
tado de la carretera.

Los primeros en llegar fue-
ron policías municipales y es-
tatales, junto con efectivos del 
Ejército Mexicano y Guardia Na-
cional (GN), quienes apoyaron 

en el acordonamiento de la 
zona.

Minutos más tarde llegaron 
policías de Investigación y de 
la Dirección General de Servi-
cios Periciales, quienes reco-
lectaron los indicios del lugar.

Los cadáveres fueron lleva-
dos al Servicio Médico Forense 
(Semefo), para su identificación.
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CONTINÚA LA REDUCCIÓN 
DE CONTAGIOS POR COVID

SIGUEN LAS CONSULTAS 
SOBRE EL T-MEC: AMLO

VAN 273 MÉDICOS 
EXTRANJEROS REGISTRADOS 
PARA TRABAJAR EN MÉXICO

CIUDAD DE MÉXICO.- Hugo López-
Gatell, subsecretario de Salud, de-
talló que van tres meses y medio, 
en la reducción del Covid-19.

“Como ya se ha dicho, vamos 
muy bien, llevamos 14 semanas, 
tres meses y medio de reducción 
continua”, dijo en la conferencia 
matutina de Palacio Nacional.

En este sentido, agregó que en 
la semana epidemiológica 41, que 
comprende del 9 al 15 de octubre, 
se registró un promedio diario de 
250 casos por el virus SARS-
CoV-2. En cuanto a lo referente al 
promedio de defunciones por se-
mana, solo hay una diaria.

En lo referente la ocupación 
hospitalaria de camas generales 
para atención de Covid-19, se ubi-
ca en 2 por ciento, mientras que 
para personas en situación crítica 
que requieren ventilador mecáni-
co es de apenas uno por ciento.

En lo referente a las defuncio-
nes, López-Gatell Ramírez explicó 
que se volvió a tener una semana 
más “en donde cerramos la esta-
dística con menos de una defun-
ción promedio diario”.

“Esto quiere decir que dos 
terceras partes de las entidades 
federativas no han tenido defun-
ciones, y a veces en días secuen-
ciales no hay una sola defunción, 
esto ya muestra una reducción al 
grado mínimo de la pandemia de 
Covid-19”, dijo.

CIUDAD DE MÉXICO.- El Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
informó que se han registrado para 
trabajar en el país un total de 273 
médicos especialistas extranjeros.

En la conferencia matutina de 
Palacio Nacional, el titular del IMSS, 
Zoé Robledo, dio un primer repor-
te acerca de la Convocatoria In-
ternacional para Médicos Espe-
cialistas, emitida por el Gobierno 
de México la semana pasada.

“De lo que llevamos la semana 
pasada al día de hoy, en estos seis 
días, hemos tenido respuesta de 

CIUDAD DE MÉXICO.- El presiden-
te Andrés Manuel López Obrador 
confirmó que siguen las consultas 
con el gobierno de los Estados 
Unidos, sobre el mercado de ge-
neración de electricidad en Mé-
xico, el cual fue limitado en la con-
trarreforma impulsada por la 
actual administración.

La posibilidad de llegar a un panel 
de controversia se mantiene, acep-
tó, pese a que la semana pasada 
afirmó que Estados Unidos había 
desistido de llegar a esa instancia.

“Pues sí, pero estoy seguro de 
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2067 personas que se han regis-
trado; 419 personas concluyeron 
el registro”, explicó.

“De ellas, 273 son extranjeros, 
principalmente de países de Amé-
rica Latina, lo cual nos da mucho 
gusto, porque uno de los requisitos 
es hablar español”, dijo.

La mayoría de los médicos ex-
tranjeros registrados son de Cuba, 
con un total de 104; le sigue Ve-
nezuela, con 83, Colombia, con 21; 
Nicaragua, 14; Bolivia, con 12; 
Ecuador y Perú, con ocho y seis 
respectivamente, mientras que 
de otros países como Estados Uni-
dos o Argentina suman otros 25.

Robledo Aburto detalló las 
prestaciones que tendrán estos 
médicos especialistas que ven-
drán del extranjero, quienes ten-
drán un sueldo mensual bruto de 
poco más de 53 mil pesos.

“Hoy queríamos aclarar cuáles 
son las condiciones que está ofre-
ciendo el Gobierno de México para 
estos médicos extranjeros, tam-
bién pueden participar médicos 
mexicanos en esta convocatoria. 
Es un salario de 53 mil 569 pesos, 
que incluye un boleto de avión re-
dondo, boletos de ida y vuelta, el 
traslado al lugar de residencia y al 
centro de trabajo”, puntualizó.

que van a darse cuenta de que no 
se afecta en nada nuestra relación 
con la aplicación de nuestra polí-
tica soberana en materia eléctri-
ca, en materia petrolera, en el ma-
nejo del litio. Eso no está sujeto a 
ninguna negociación o tratado, es 
un asunto de principios", aceptó 
López Obrador.

Las consultas sobre el mer-
cado eléctrico se mantienen y el 
riesgo de que no haya arreglos y 
se convoque a un panel, donde 
las negociaciones son más duras, 
persiste, reconoció el lunes el Em-
bajador de Estados Unidos, Ken 
Salazar.

Dijo que, para evitar equivo-
carse en este tema, se invocará 
de manera literal la Constitución 
Política.

“Haciendo un símil, es como 
en el béisbol, hay que jugar con el 
librito, porque lo que está escrito 
en nuestra Constitución es pro-
ducto de una larga historia", co-
mentó el titular del Ejecutivo.

Dijo que esa política exterior 
se ha forjado a lo largo de décadas 
gracias a "buenas relaciones, de 
agresiones a nuestro territorio, 
de humillaciones, de sangre, de 
martirio, de los daños causados 
por la guerra", puntualizó.

LA MAYORÍA PROVIENE DE CUBA
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“El resultado del desequilibrio en el empleo se da a pesar de que la tasa 
de desocupación se encuentra en niveles mínimos (3.2%), por lo que el 
problema no es la falta de empleo, sino su baja calidad”

RADAR ECONÓMICO Y FINANCIERO

El engañoso crecimiento del 
empleo. Realmente hablamos 
de precariedad laboral

RAÚL 
RODRÍGUEZ 
MÁRQUEZ

La informalidad laboral en Mé-
xico no es un tema nuevo; a lo 
largo de los años, es algo que 
una buena parte de la pobla-

ción nos hemos acostumbrado: pues-
tos en la calle, vendedores ambulan-
tes,  trabajadores domésticos, 
trabajadores agrícolas, todos ellos 
con un común denominador, todos 
sin acceso a la seguridad social ni 
prestaciones laborales mínimas.

Tal vez por eso en ocasiones es-
cuchamos una narrativa sobre la in-
formalidad como una oportunidad de 
empleo, que no es lo más deseable, 
pero al menos proporciona una fuen-
te de ingresos para el 55.8% de la po-
blación que trabaja en esa situación 

El Índice de la Tendencia Laboral 
de la Pobreza (ITLP) es una métrica 
creada para mostrar el grado de pre-

carización del empleo en México.
De acuerdo con la información 

histórica que genera el Consejo Na-
cional de Evaluación de la Política 
de Desarrollo Social, Coneval, duran-
te el primer trimestre del 2005, cuan-
do se publicó la primera observación, 
el 38.1% de la población ocupada 
percibió un ingreso laboral inferior al 
costo de la canasta alimentaria.

En otras palabras: a pesar de con-
tar con un empleo, formal o informal, 
no obtuvieron el ingreso suficiente 
para poder cubrir la necesidad más 
básica de cualquier ser humano.

La publicación de la cifra, corres-
pondiente al segundo trimestre del 
2022, confirma la persistencia del 
desequilibrio: 17 años después, el 
38.3% de la población ocupada se 
encuentra en la misma situación, sus 

ingresos no les permiten cubrir el 
requerimiento esencial desde que el 
ser humano existe: alimentarse.

Analista paec19@gmail.com

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

“Hoy, en Guadalupe estamos situados en medio de una crisis heredada de 
viejos sistemas, que dejaron grandes desafíos y retos por demás titánicos”

HABLEMOS DE SEGURIDAD… Y ALGO MÁS

Emblema de corrupción 
e impunidad “2016 - 2018”

DIEGO 
VARELA 
DE LEÓN El mal de todos los males de 

toda sociedad, además de la 
ignorancia, sin duda es la co-
rrupción e impunidad, lo cual 

impacta de manera muy negativa en 
el desarrollo de las sociedades, y que 
invariablemente genera una percep-
ción ciudadana con respecto al actuar 
de los gobiernos en turno.

Releía un artículo publicado en el 
2015 por Jassel Córdova Guzmán 
sobre los tipos de corrupción y la sa-
tisfacción con los servicios públicos, 
titulado “Evidencia del caso mexica-
no”, donde asienta que para Park y 
Blenkinsopp “la percepción de prác-
ticas corruptas en los gobiernos mu-
nicipales y satisfacción ciudadana 
con la prestación del servicio públi-
co de construcción se correlaciona 
negativamente”. Y que para estos 
autores encuentran que “la corrup-
ción en el gobierno municipal se per-
cibe como violaciones frecuentes a 
la ley, a las reglas, a las regulaciones 
y a los estándares éticos por parte 

de los empleados, para obtener be-
neficios directos o indirectos”, y ade-
más refieren que dichos actos pe-
queños o grandes por supuesto que 
tienen un efecto negativo en las so-
ciedad y una afectación al erario pú-
blico por demás importante, aunque 
igualmente refieren el grado de im-
punidad en el tratamiento de este 
tipo de actos en el tema de la procu-
ración y administración de justicia.

Hoy, en Guadalupe estamos si-
tuados en medio de una crisis here-
dada de viejos sistemas (2016-2018) 
que dejaron grandes desafíos y retos 
por demás titánicos, derivados de 
actos de corrupción e impunidad 
orientados por su estupidez, indo-
lencia e insensatez, donde la crisis 
y entropías en varios factores deam-
bula por las calles de nuestra ciudad 
y, precisamente, esos viejos sistemas 
permearon por muchos años y se 
instalaron como inquilinos perma-
nentes de nuestra cotidianidad. Abor-
dar y descifrar sus resortes y distin-

tas  ar is tas  impl ica  hacer  un 
esfuerzo conceptual para sacar del 
ámbito meramente del señalamien-
to en acciones encaminadas a la exi-
gencia del cumplimiento de la justi-
cia, pues los delitos perpetrados 
significan una afrenta de quienes los 
cometieron al Estado de Derecho, lo 
cual por supuesto que es indiscuti-
ble, pero quedarnos en esta defini-
ción implica hacer abstracción del 
contexto específico en el que ese 
individuo o ese conjunto de indivi-
duos infringieron la ley. canzaron a 
duras penas para constr

Amante de la música, la lectura 
y el deporte.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://bit.ly/3ShGRYu
 https://bit.ly/3Sl4AqY
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Por primera vez, los científicos visualizaron todo el cerebro de una 
mosca adulta, lo que les ha permitido seguir las neuronas individuales 
a través del cerebro. Estudiar las conexiones cerebrales puede llevar 
a comprender el comportamiento de las moscas.   (NATGEO)




